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“万事俱备，只欠芯
片。”近日，宁波祈禧智能
科技股份有限公司董事长
方曙光在朋友圈发出了这
样的感叹。

受全球“缺芯潮”扩散
的影响，当前，国内及宁波
的不少家电企业也陷入了
“芯”的烦恼。部分受影响
较严重的家电企业已被迫
减产两到三成，并预计短
期内无法恢复产能，经营
前景堪忧。

“芯”事重重
宁波不少家电企业被迫减产
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农行宁波市分行
便利客户存取“零钱”

本报讯（记者 周雁 通讯员 周娇露
刘中芳）党史学习教育开展以来，农行宁
波市分行深入推进“我为群众办实事”实
践活动，从群众反映迫切的金融需求出
发，持续改进提升便民服务措施，努力改
善客户体验。

农行宁波榭南支行专门增设了3台
小面额现金取款设备，不仅能用存折查询
余额、存取款，还在存取100元整钞功能
基础上，增加10元小面额钞取款功能，大
大节省了客户业务办理时间。

农行甬江支行则将上门服务做到了
常态化。每月的26日，是甬江支行客户
经理周洁琼定期到路林市场上门服务的
日子。上个月的这一天，在得知市场内商
户有大量硬币需要兑换后，周洁琼立马带
着同事上门，半天时间就清点兑换了1.7
万余枚，共计7000元的硬币。

去年以来，芯片短缺的问题
在全球愈演愈烈，并从汽车产业
逐渐蔓延至其他领域。根据高盛
的一项最新研究报告显示，目前
全球已有169个行业在一定程度
上受到了芯片短缺的打击，这其
中就包括家电。

宁波的家电产业是中国家电
制造业三大集群之一，是推动区
域经济欣欣向荣的重要力量。面
对来势汹汹的“芯片荒”，宁波家
电也难免受到波及。

月立集团有限公司是一家
专业生产电吹风、美容美发电

器、个人护理电器等产品的家
电龙头企业，据企业相关负责
人宋晓闯介绍，他们并不直接
采购芯片，但某些产品中也需要
用到集成了芯片的马达，例如高
速吹风机等。虽然这类产品的
占比不到10%，但“缺芯潮”已导
致他们的整机生产成本上涨了
近15%。

宁波祈禧智能科技股份有限
公司是一家集研发、制造、销售为
一体的净饮水设备及核心配套产
品专业厂家，公司董事长方曙光
告诉记者，他们生产的线路板会

直接用到控制芯片，芯片的主要
来源为国产。目前他们遇到的缺
芯情况已十分严重，给公司生产
带来了很大影响。

此外，有家电企业负责人表
示，受到芯片短缺的冲击，他们的
产量下降了三成，而且还有可能
继续下降。“芯片问题已经把我们
难倒了。”还有家电企业的负责人
表示，他们收到国外芯片供应商
的消息，目前交货周期最快要到
明年，即便是国内供应商，交货周
期最快也要到3至5个月以后，
情况不容乐观。

近日，国家税务总局宁波杭州湾新区
税务局青年理论学习小组通过“学习强
国”“学习兴税”等载体开展党史学习教
育，图为该局青年党员在学习兴税平台上
进行党史学习，传承革命信仰，汲取前进
力量。 通讯员 张士钊 王晓霞

税宣进商会
服务企业高质量发展

近日，国家税务总局宁波市海曙区税
务局“税·说”讲师团走进高桥镇商会，携
手商会和银行联合举办税银企三方“红色
论坛”，充分释放企业主体发展活力。

据了解，海曙区税务局在第30个税
收宣传月期间，紧扣“税收惠民办实事 深
化改革开新局”主题，以党史学习教育为
抓手，聚焦便民办税春风行动，通过线上
问需答疑，结合线下进商会、走企业、入园
区等形式，大力宣传各项税费优惠政策，
让企业应享尽享，助推企业高质量发
展。 通讯员 徐王健 杨琦

宁波祈禧智能科技股份有限公司生产车间。 见习记者 吴正彬 摄

据了解，宁波家电企业以民
营中小企业居多，在“芯片-解决
方案-线路板-家电生产”产业
链中，宁波家电总体处于产业链
末端，采购集中在整体方案和线
路板等产品，直接采购芯片并自
行设计方案的企业相对较少。
目前芯片短缺对模组和整体方
案供应商的影响较为明显，而对
家电生产企业而言，芯片短缺引
起的模块及线路板紧缺问题也
已显现。

对于很多家电企业来说，他

们眼下最关心的还是如何走出
“缺芯潮”的阴影。方曙光认为，
应对缺芯问题刻不容缓，希望有
关部门能通过政策优势吸引更
多芯片企业和芯片项目落地宁
波，以保障宁波家电及其他产业
的长远发展。

据了解，目前宁波已在加快
构筑自己的芯片产业实力。在杭
州湾新区，刚刚投产两年的宁波
群芯微电子有限责任公司眼下就
在满负荷生产，这个投资约12.8
亿元的芯片项目，目前能实现月

产100万件芯片。然而，据公司
总经理陈益群介绍，这些产能还
远远无法满足宁波家电产业庞大
的芯片需求。

“按照现在的芯片产能来看，
到今年年底之前，家电产业的总
体形势还是蛮严峻的。目前，我
们也在努力地增加产能，竭尽全
力帮助宁波家电产业缓解缺芯影
响。”陈益群告诉记者，接下来，他
们的目标是将产能扩大到每个月
500万件芯片。
见习记者 吴正彬 记者 乐骁立

加快提升本地供应能力

有家电企业已减产三成


